#### BOLETIN INFORMATIVO MES DE ABRIL

- \* LA LLAMADA "CRISIS MORAL" DE LAS INSTITUCIONES DEL REGIMEN
- \* "CONCENTRAR TODOS LOS ESFUERZOS EN LOGRAR LA UNIDAD": PS
- \* DOS AÑOS EN EL CAMINO DE LA RESISTENCI

## NACIONAL

# LA LLAMADA "CRISIS MORAL" DE LAS INSTITUCIONES DEL REGIMEN

Por: Patricia Quiroz, Reportera de la AIR.

Al lado de la corrupción y actos delictuales de los Grupos Económicos que la quedado al descubierto en la actual crisis económica, se ha producido una se cuencia de siniestros hechos que han conmovido a diversos sectores de la viduacional, desde la oposición burguesa hasta grupos probadamente adictos a la dictadura.

No es preciso hilar muy fino para encontrar los motivos políticos que están trás del asesinato del presidente de la Asociación Nacional de Empleados Fiscales, Tucapel Jiménez. El viejo dirigente gremial había llamado días antes a constituir un amplio frente de trabajadores contra la política económica que ha sembrado de cesantía y miseria los hogares del pueblo y sectores medios de país. Paralelamente, Tucapel Jiménez mantenía estrechas relaciones con un grus social demócrata y otros personajes "desengañados" del régimen como los gene les en retiro Nicanor Díaz Estrada y Gustavo Leigh, ex Ministro del Trabajo y ex miembro de la Junta de Gobierno, respectivamente. Hacían esfuerzos para responer un partido social demócrata con los residuos del antiguo radicalismo que permitiera entablar lazos con los demócrata-cristianos derechistas y misoros de las Fuerzas Armadas, tras una alternativa "democrática de centro".

trascendido que el general (r) Gustavo Leigh y un grupo de generales en reliro de la FACH, han venido tomando discretos contactos con oficiales en servido activo, criticando la política económica y planteando que el deterioro criticande de la dictadura arrastra al derrumbe histórico a las FF.AA. Por estos otivos, señalan estos sectores, se impone la salida de Pinochet para levantar en nuevo gobierno cívico-militar de transición, con similares característica el que postulara el fallecido Eduardo Frei. Mediante esta "alternativa" se basa canalizar el amplio sentimiento antidictatorial, evitando que se siga forte eciendo la alternativa de la Resistencia Popular.

informes de los servicios de Inteligencia dando cuenta de estos movimientos conspirativos llevaron a Pinochet a amenazar públicamente desde la ciudad suceña de Calbuco tanto a los dirigentes sindicales como a todos los que realicatividades contra el gobierno militar. El paso siguiente fue el crimen de Tampel Jiménez, sin duda llevado a cabo por un comando secreto de Manuel Contre as, ex-jefe de la conocida DINA, quien sigue estando bajo las órdenes directas le Pinochet.

huando aun no se acallaba el clamor ante este horroroso crimen -se sabe que iménez fue cruelmente torturado antes de morir degollado y baleado-, dos exraños asesinatos mostraron conexiones con el anterior.

1 10 de marzo apareció en un camino de la Rotonda Quilín (sector Macul de la

capital) el cadáver de un empresario de taxis y compra-venta de vehículos, Jorge Alfredo Pérez, Fue torturado y luego quemado vivo. Más tarde se supo que Pérez se contactaba periódicamente con un funcionario de la CIA en el Consul do de EE. UU. en Santiago. I además, que varios de sus vehículos participaron en seguimientos a Tucapel Jiménez antes de su muerte y que también habrían sido utilizados el día del asesinato. También se reveló que este empresario mantenía relaciones con René Bazoa Alarcón, un agente CNI acribillado en ples vía pública en la mañama del 19 de narzo, cuando se dirigía al trabajo acompo de su familia. Bazoa Alarcón fue militante del Partido Comunista hasta que cayó preso en 1977, siendo reclutado por la DINA. Más tarde fue incorporado por la CNI, entregando a numerosos miembros del PC y de otros partidos de izquies da a los aparatos represivos.

Muchas interrogantes surgen en la ciudadanía a raíz de estos sucesos. Y no se pocos los que deducen que tanto Pérez como Bazoa tuvieron algún grado de invervención en el asesinato de Tucapel Jiménez y luego fueron "silenciados" ante el temor de que no fueran capaces de guardar discreción.

la Trasniés De Costosas Consecuencias

la gobierso aplaudió el "éxito" del servicio de Investigaciones -que a la vauguraba los mejores resultados en la investigación del asesinato de Tucape l'iménez - en la "resolución" de los crímenes que por más de dos años asolaros la ciudad de Viña del Mar. En efecto, el propio general Fernando Paredes, Director de Investigaciones, anunció triunfante la aprehensión del empresario,

comerciante y banquero buis Gubler, como autor confeso de 4 de los diez crimenes y violaciones adjudicados al llamado "sicópata de Viña del Mar". La acusación se apoyaba en serias pruebas periciales, avaladas por el FBI norteamericano, que identificaron un revólver colt 38 de propiedad de Gubler como el al ma asesina.

Sin embargo, para sorpresa o no del Director de Investigaciones, Luis Gubler paultó ser activo miembro de la CNI. Desde 1971 había militado en la secta litraderechista "Patria y Libertad", llegando a desempeñarse como "jefe de or raciones" en Valparaíso y Viña del Mar. Hijo del acaudalado presidente de la Compañía Sudamericana de Vapores, puso a disposición de la Junta Militar, en emento del golpe del 73, el barco "Lebu" que fue utilizado como centro de torturas y asesinatos. Muchos ex-presos de diversos partidos de izquierda lo identificaron como uno de los más salvajes torturadores, Luego Gubler pasó a ser oficial de la DINA y más tarde, de la CNI.

Sus "méritos" le valieron la movilización de Pinochet , del general Manuel Contreras y de la plana mayor de la CNI para determinar su libertad, aún a co ta del prestigio del propio servicio de la policía civil.

Se designó como Ministra en Visita para investigar el caso a una desconocida jueza. Dinorah Cameratti, quien estuvo casada con un oficial de Carabineros y posee acciones en la Compañía que dirige el padre de Gubler. A los diez días de su detención, la jueza decretaba la libertad sin cargos de Luis Gubler. Simultáneamente, el cuerpo CS-7 de Carabineros, ponía a disposición de la justicia a los uniformados Jorge Sagredo Pizarro y Carlos Topp Collins, como autoconfesos de los 10 crímenes de Viña del Mar. Se sabe que ambos sujetos, con cierto desequilibrio mental, habían sido identificados hace meses como culpatres de diversos robos, violaciones y asesinatos.

Ante el espectacular vuelco del caso, el Director de Investigaciones, Fernand. Paredes, presentó su renuncia. Sin embargo, fue ratificado en su cargo por Pinchet, en tanto se removía de sus cargos a otros funcionarios de la policía el vil de menor graduación.

Por cadena oficial de radio y televisión, el Presidente de la Corte Suprema, petición de Pinochet, culpó a los medios de comunicación por los ribetes de escándalo que alcanzaron estos hechos a nivel nacional. Por su parte, Luis Guller entabló querellas por no respetar "su honra", contra los periódicos "La Tercera de la Hora", "La Estrella" y "El Mercurio de Valparaíso".

Entre las multiples reacciones que despertó el anuncio de medidas aun más retrictivas que las imperantes a la prensa nacional, la ANEF declaró ser particita de "la más plena e irrestricta publicidad de todos los crimenes que se e peten en el país, por ser público y notorio que muchos de ellos no provienen de delincuentes comunes".

En los propios círculos de la burguesía arreciaron los comentarios sobre "la pérdida de credibilidad en las instituciones del Estado". El vocero de la der cha tradicional, diario "El Mercurio", sostuvo en uno de sus editoriales que l

AND 7-100

existencia de comandos vengadores "organizados por un servicio policial" y el empleo de técnicas propias de los servicios de seguridad "configuran un clime de dudas e incertidumbre que se desconocía en Chile". Por su parte, la Iglesi: Católica en la voz del Cardenal Raúl Silva Henríquez señaló que estos hechos "revelan el clima de descomposición moral imperante en el pas".

Sin embargo, los trabajadores y el pueblo chileno no comparten la misma sorpa sa ante las prácticas asesinas y delictuales del gobierno, cuya falta de more lidad y respeto a la vida y valores esenciales del ser humano son conocidos desde los primeros días de la dictadura militar.

Así un grupo de personas de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desapar cidos irrumpió en los pasillos del Palacio de los Tribunales de Justicia par vocear consignas y exigir al Presidente de la Corte Suprema, Israel Bórquez solicitara una cadena nacional de radio y televisión para defender la homa y seguridad de los más de dos mil desaparecidos en poder de los servicios presivos.

Asimismo, quienes ahora pênen en duda el "profesionalismo" de los servicios p L'ciales y de seguridad, no recuerdan la multitud de casos en que se ha conde le con falsas pruebas a personas opositoras al gobierno militar.

#### LOQUE SINDICAL

Información Preparada Por Un Equipo de Reporteros y Correspon les de la AIR.

Interpretando el pensamiento de Tucapel Jiménez, se plantea un llamado amplicara que todos los sectores laborales ofrezcan fórmulas que permitan superar a situación que vive el país", declaró Hernol Flores, presidente de la ANEF, al formular la convocatoria a la unidad sindical.

Este llamado se plantea a "todos los hombres de trabajo de Chile, obreros, emleados, profesionales de los sectores público y privado, trabajadores de la tierra, pequeños y medianos empresarios, dueños de camiones, taxistas, feriantes, artesanos, comerciantes, trabajadores independientes, y a todos los chilenos que con esfuerzo están laborando en las actividades productivas".

pa proposición postula el enfrentamiento conjunto de los graves problemas qua afectan al movimiento sindical como la cesantía, la rebaja de sueldos, la pértida de derechos adquiridos, la orientación de la política económica y la fala de libertad de expresión que impera en Chile.

Aste llamado, ampliamente esperado en las bases sindicales, cuenta con la aproación de organizaciones como la CNS, CCT, FUT, CEPCH, etc.. Federaciones como la le los trabajadores del cuero y calzado y del petróleo entregaron su apoyo por acuerdo unánime de sus bases, quienes esperan que ésta iniciativa pueda concretarse antes del próximo Primero de Mayo, Día de los Trabajadores.

comité Unitario En Concepción rabajadores de distintas áreas de la producción constituyeron en la Octava egión el "Comité Solidaridad Tucapel Jiménez" el 27 de febrero recién pasado esenta y tres dirigentes del acero, del carbón, cemento, de la explotación feastal, la construcción, la pesca, suplementeros y de otros rubros, se reunieron un acto celebrado en la sede sindical de CAP, en Talcahuano, para concreta: sta iniciativa unitaria.

egun su presidente, Roberto Arredondo, portuario, el organismo "será un canal e expresión de los trabajadores, especialmente de aquellos que ven atropella os sus derechos". A este acto asistieron mil 500 trabajadores y dirigentes st icales de organizaciones nacionales. Manuel Bustos, presidente de la CNS, expli I la necesidad de unir al movimiento sindical: "Sabemos que es condición polí ica indispensable del modelo económico el ejercicio del aparato represivo el Estado, para excluir toda forma de participación política de las mayorías. esintegrar la unidad y organización de las fuerzas sociales es parte del esuerzo por concentrar el poder en pocas manos, de este modo las exigencias copias de la dictadura se complementan con las del modelo econômico. Esto nos ermite confirmar el verdadero carácter del régimen capitalista- autoritario aperante, cuya base de sustentación es tan débil que solo puede mantenerse ap ado en la represión y la fuerza ... Si estamos concientes que la permanencia la estabilidad del régimen dependen de su capacidad para ser represivo y ex luyente de todo actor social o político capaz de denunciar sus atropellos y bilidades, permanecer divididos y disgregados es ser complice de las puñalad. sesinas".

"Si sabemos que la tendencia a concentrar y mantener el poder en pocas manos se complementa con la necesidad de mantener a los adversarios maniatados y divididos, no podemos permanecer un día más separados. No podemos querer honrar la remorta del compañero caído, si no somos capaces de hacer nuestras sus banderas y convertir el año 1982 en el año de la unidad del movimiento sindical

Manifestación Callejera Contra El Hambre

Fara denunciar activamente la cesantía, la rebaja de sueldos, la miseria y la
privación de las libertades más elementales, cientos de trabajadores, estudian
las mujeres y jóvenes, realizaron la "Marcha Contra el Hambre" en la Avenida
pernardo O'Higgins, el 31 de marzo. Al ser reprimidos por un enorme contigente
policial, los manifestantes se dividieron en grupos que realizaron mitines vo
ceando consignas y enfrentándose directamente a las fuerzas represivas, obligándelas a hacer uso de bombas lacrimógenas que no se usaban en el país desd
el golpe militar.

La lucha callejera se prolongó desde las 18 hasta las 21 horas en la Alameda totre la Avenida Cummings y Ejército. Un punto culminante de la lucha fue cua do un grupo de manifestantes cortó el tráfico de Alameda con una cortina de fuego que alcanzó varios metros de altura. 37 personas detenidas fueron acusa das de infringir la Ley de Seguridad Interior del Estado, mientras que otras cien personas arrestadas , tuvieron que ser liberadas. Distintos participtes manifestaron que "ni la cárcel podrá detener la protesta popular".

El pueblo de Chiguayante, en la Octava Región, está desarrollando una nueva ex periencia de lucha unitaria en torno a los problemas suscitados por la quiebra de Textil "Caupolicán", el pasado 7 de enero. Al ser declarada unidad econ sica, 143 trabajadores fueron despedidos y sin alternativas de empleo en una zona donde la cesantía alcanza el máximo nivel. El resto de 577 trabajadores recontratados quedaron sujetos a un salerio inferior y privados de una serie de beneficios.

Unidos en un Comité de Defensa del Trabajo, obreros y cesantes han tomado med das para paliar el hambre: hasta hoy mantienen una olla común a la cual cada obrero aporta el 20% de su sueldo y que cuenta con el apoyo solidario de los obreros del carbón, del acero, comerciantes, pobladores y campesinos. Los trabaj dores asumieron también el financiamiento de los gastos escolares para que la hijos de cesantes continuaran estudiando. Con otros sectores laborales, están presionando a la Municipalidad de Concepción para que asuma el control de la industria y la haga producir vestuario para los sectores populares, haciendo de las nuevas atribuciones otorgadas a los gobiernos comunales.

También en las localidades de Tomé y Penco se mantienen ollas comunes para l cesantes de las industrias "Bellavista Tomé"y "Fanaloza", ambas en proceso de quiebra. En la misma región, los trabajadores de CAP-Huachipato realizaron un p ro de brazos caídos en protesta por los despidos y rebajas de salarios anunc dos por la empresa.

## DIA INTERNACIONAL DE LA MUJER

En diversas poblaciones de la capital se celebró el 8 de Marzo, Día Internacional de la Mujer, con actos y encuentros en los días previos a esa fecha.

En un acto convocado por el CODEM (Comité de Defensa de los Derechos de la Mujer), el FUMPO de Caro-Ochagavía, grupos juveniles del sector y otros organización poblacionales, se llamó a fortalecer "la unidad, organización y lucha nece carias para reconquistar nuestra calidad de seres humanos". Entre los objetiv más inmediatos de esta lucha están "el término de la cesantía y rebajas de sueldos, el derecho a la salud y a la alimentación, fin a la municipalización de las escuelas y a los allanamientos". Al mismo tiempo, los pobladores resolvierom realizar manifestaciones callejeras de repudio "a la cesantía y al hambre en que estamos sumidos".

En la noche del 8 de marzo, a partir de las 22 horas, hubo ruido de cacerolas vacías en poblaciones de la zona sur, oeste y norte de la capital. Segán señal una de las manifestantes, "tenemos claro que el hambre no se va a acabar con este golpeteo de cacerolas. Pero no quepa ninguna duda que la lucha no sólo s limita a ésto. Hoy día comenzamos así. Mañana, cuando muchos de nuestros vecino que hoy están en sus casas se vayan integrando a la pelea, iremos haciendo ca da vez mayores cosas".

Para celebrar ese día en Chillán se reunieron contingentes de mujeres en un acto en que se denunció la política destructiva que impone la dictadura y qua fecta a las mujeres va se difundió el Pliego de la Mujer que lanzó el CODEM.

fectueron mitines y marchas relampago, en que se llamó a las mujeres a reforza u lucha antidictatorial y a unirse por conseguir derechos que el régimen no torga. En La Victoria las mujeres llevaban un lienzo que decfa: "La Mujer Pobleora Lucha Contra el Hambre y la Opresión".

RAS UN SITIO PARA VIVIR DIGNAMENTE

os pobladores sin casa han desarrollado diversas iniciativas en busca de un to donde vivir. Se han sucedido tomas de terreno en Punta Arenas y en distint ectores aledaños al río Bío Bío También en Temuco, en la ribera norte del río autín, 20 familias se instalaron el 17 de marzo en un terreno de 2 mil metros uadrados de propiedad fiscal. Llevaron sus enseres en carretas y carretones do pro y levantaron carpas y viviendas con material de deshecho. En la capital, tra toma en el sector sur, en Lo Martínez con Santa Rosa, fue frustrada por la cción policial. A pesar de ello, 60 familias pertenecientes al Comité de Vienda de zona norte, que no pudieron llegar hasta el lugar, se refugiaron en la arroquia "Nuestra Señora de los Pobres" de Conchalí. Permanecieron allí casta mes, hasta ubicarse definitivamente en una parcela donada por particulares.

sta toma fue impulsada por la Coordinadora Nacional de Pobladores, creada en propose del año pasado e integrada por el COAPO y la Coordinadora Metropolita la Vivienda. Esta organización envió al gobierno militar un "Pliego de los bladores", donde propone se enfrente el drama del déficit habitacional -750 il casas - mediante un plan de "operación sitio", la construcción de 900 mil o prometidas por Pinochet y la utilización de edificios de departamentos des upados en distintas zonas de Santiago.

scientemente se anunció que el gobierno suspendería su tan bullado plan de ibsidios habitacionales, función que podría asumir el Banco del Estado. Se sable esos subsidios no estaban al alcance de los sectores más necesitados, y aústiculos de los beneficiados tampoco pudieron utilizarlos por no disponer ahorro complementario que debía aportar cada particular para postular a casa.

- a Comisión Chilena de Derechos Humanos denunció el fracaso de esta política la falta de nuevas alternativas presentadas por el gobierno militar para mitgar el problema de los sin casa. Señala un informe de esta institución que el obierno sólo permitió el acceso a una vivienda a 87 mil familias que residfanta campamentos que debían ser erradicados o figuraban en los listados del SER IU a septiembre de 1973. Sin embargo, agrega el estudio, aún se mantienen en ampamentos a más de 50 mil familias y 9 mil en SERVIU. Esto, al margen de los iles de allegados en todo el país que carecen de una vivienda, "derecho humano econocido en el artículo 25 de la Declaración Universal de las Naciones Unias", como remarca la Comisión Chilena de Derechos Humanos.
- a tanto los pobladores siguen impulsando su lucha. El 23 de marzo, alrededor de a centenar de pobladores realizaron una manifestación frente a la Municipali ad de Concepción para exigir solución concreta a la carencia de viviendas y indiciones humanas de urbanización. Los pobladores de la población "Teniente erino" (sector emergencia), erradicados por decisión municipal a chozas en ou erreno insalubre, obstaculizaron durante dos horas el tráfico frente al edifico municipal, impidieron el acceso a la Municipalidad y distribuyeron panílet igiendo se les entregue viviendas prometidas en el sector de Hualpencillo.
- A Chillan, la policía por orden de las autoridades, intento desalojar a los pladores del sector de "Estadio", sin embargo las familias resistieron a peradas la acción represiva frustrando el intento de expulsión dictado por SER
- s pobladores de "Villa Francia" y "Robert kennedy" en la comuna de Pudahuel de dideron realizar movilizaciones masivas a la Municipalidad para presionar el problema de los allegados y deudores de agua, luz y dividendos. El Comita Vivienda en el cual están organizados, señala en una declaración: "Hay sitio la Municipalidad que pueden ser cedidos a los allegados y pagarlos segúnsituación socio-económica de cada poblador. No queremos más engaños con el ento del subsidio habitacional o la cooperativa. Queremos primero el sitio y spués las palabras".

## ONCENTRAR TODOS LOS ESFUERZOS EN LOGRAR LA UNIDAD":PS

el periódico clandestino "UNIDAD Y LUCHA" se publicó una Separata con las scluciones del Pleno del Comité Central Clandestino del Partido Socialista Chile (PS-Almeyda), en que se indicó que "la situación en que se debate la quierda no escapa a los trazos gruesos que delinean la situación de la oposión en general. Es posible percibir signos extremadamente negativos y otros

resueltamente positivos que evidencian un potencial de superación de la crisi que es prometedor".

El documento señaló que el PS "levanta como alternativa la unidad de toda la izquierda en un proceso de unidad y lucha teórica y práctica CONTRA LA DICTA-DURA, y en poner el esfuerzo en transformar a la izquierda unida en factor real de movilización unitaria del conjunto de la oposición".

"De no resolverse los problemas de unidad (con todo lo que ello conlleva) de la oposición -se agregó-, no hacrá crisis del modelo que amenace seriamente a régimen. Debemos, por tanto, concentrar todos los esfuerzos en lograr la unidad en la lucha contra la dictadura. Esa es una de las tareas más importantes del perfodo".

El Comité Central del PS opinó que "en la base social se constata la existentia de un sentimiento y necesidad unitaria". Se reiteró la necesidad de "un stalscimiento de la alianza PS-PC", y que "a partir de esta alianza debemos proyectar iniciativas comercetas de lucha que permitan ir reformulando la alianza de toda la izquierda".

En referencia al Partido Demócrata Cristiano, el PS planteó que el último acon tecimiento de importancia vivido por ese partido fue el discurso de Frei frez al plebiscito dictatorial, en el que planteó "una salida vía aperturismo parte del régimen, con una alianza de centro derecha, en que al movimiento popular se le ofrecía una ubicación de subordinación... La DC, de ahí en adela te, desapareció de la coyuntura política en forma ostensible, desarrollando tendencias hacia la derecha y al movimiento popular."

En otra parte de las Resoluciones del Pleno del Comité Central de los socialistas, se indicó: "Proponemos llevar adelante, en el seno de la izquierda, una reforma política, orgánica, teórica y moral que abarque todos los aspectos de la vida partidaria: el vínculo con las masas, la concepción de las altanzas, un aueve discurso democrático y libertario... en definitiva, crear las condiciones un terreno fértil, que abarque toda la vida nacional en el cual renazca fuerte y fresco el movimiento popular y sus vanguardias".

#### IMPORTANTES ACCIONES MILICIANAS

Información Preparada Por Un Equipo de Reporte ros y Corresponsales de la AIR.

Para El Pueblo 607,600 Pesos Expropiados A Transnacional El 22 de marzo pasado,los comandos "Verónica Cienfuegos" y "Charles Ramírez" de las Milicias de la Resistencia Popular de Santiago, efectuaron una acción armada de expropiación en las plantas de la transnacional "Datsun", ubicadas en Avenida Grecia; se obtuvieron 607 mil 600 pesos en efectivo y más de 11 m).

so el comunicado dedo a conocer por el Mando Zonal de Sentiago, se indicó que los milicianos hirieron a un guardia se seguridad "que opuso resistencia a la acción", y se reiteró que los uniformados y agentes civiles que no resisten la labor miliciana, serán respetados, no así quienes pretendan agredir a los combatientes y que por lo tanto "deberán atenerse a las consecuencias proplate una acción militar".

Cono cohetes de fabricación casera fueron disparados contra la Base Aérea "El Bosque" de la Fuerza Aérea, utilizando lanza cohetes ubicados en una plata forma artesanal que los milicianos instalaron en un terreno deportivo cercano al recinto militar.

Esta acción que volvió a demostrar el poder de fuego importante alcanzado por las Milicias de la Resistencia Popular, fue efectuada por los comandos "José Bordaz" y "Enrique Reyes". La acción armada se efectuá en repudio a la Feria Internacional del Aire (FIDA) que se realizaba en esos días, ya que "es una expresión de la política represiva y antipopular de la dictadura...que muest los ingentes esfuerzos y gastos que realiza para desarrollar un armamento quie permita no la defensa del territorio nacional, sino el aplastamiento de cu quier intento de justa rebelión del pueblo chileno y latinoamericano", señaló un comunicado del Mando Zonal de Santiago de las Milicias.

se insistió que este tipo de acciones "se seguirán desarrollando y multiplicando a lo largo del país".para desgastar y enfrentar a las fuerzas militare de la dictadura que deberán ser derrotadas por todo el pueblo.En el comunica se destacó el ejemplo consecuente de lucha dejado por José Bordaz y Enrique Reyes en el combate de la Resistencia Popular.

Stague A Consulado De El Salvador El 29 de marzo, en horas de la noche, el comando "Enrique Reges" de las Milicia de la Resistencia Popular atacó el Consulado General de El Salvador ubicado e la calle Brown Sur de Santiago.

El Mando Zonal de Santiago de las Milicias señaló: "El pueblo de El Salvador lucha hoy heroicamente en contra de un régimen tiránico de los grandes terratenientes y oficiales del ejército, quienes durante decenas de años han explotado y reprimido al pueblo. Este régimen es apoyado por las tiranías de nuestrontinente y por el imperialismo norteamericano, quienes a toda costa quieren irenar el avance de los revolucionarios y del pueblo salvadoreño".

lura militar\_DC y la reaccionaria administración Heagan.El comunicado de las ilicias terminó diciendo que "la justa lucha de nuestros pueblos culminará ten el derrocamiento de las dictaduras que nos oprimen y con la construcción tel socialismo en nuestra América".

lilicias Saludan A La CUT T A Las Mujeres Chilenas
In la Octava Región, el comando miliciano "Luis Pincheira" de la Resistencia
opular incendió una locomotora "Diesel" en el paso bajo nivel frente a la
oblación "Camilo Olavarría" de los mineros de Coronel, utilizando bombas mole
ov. Esta acción destinada a sabotear el transporte de maderas y carbón se rea
izó en homenaje al Aniversario de la Central Unica de Trabajadores (CUT), el
asado 17 de febrero.

or an parte, el comando "María Galindo" -que lleva el nombre de una militante el MIR de Coronel desaparecida- copó un Policifnico de Chigusyante Sur el 8 anzo bía internacional de la Mujer, llamando a la lucha por los derechos el pueblo a más de 200 personas que se encontraban en el lugar. También se istribuyeron paniletos y se colgó un lienzo en la entrada del local con la consigna: "A Quebrar La Dictadura".

brigadas de Propaganda "Salvador Allende" de la Resistencia Popular comes aron también a actuar en la zona, copando una micro de mineros a la entrada e la Filial Schwager a quienes entregaron propaganda antidictatorial. Los bri adistas también han distribuído propaganda y realizado multiples rayados gigantes durante todo el mes de marzo en Concepción y las localidades vecinas.

cciones Contra Autoridades Locales in Santiago, las Brigadas de Propaganda "Salvador Allende" de la Resistencia Popular, están enfrentando con violencia a los representantes locales de la lictadura militar. En la zona oriente, colocaron una bomba de ruido en el local de la Municipalidad de Ha Reina, en tanto otras brigadas atacaron con bombas solotev la sede de una Junta Vecinal de Pudahuely el local de ENOS de la missionana, las Brigadas de Pudahuel Norte montaron dos barricadas en el mes de arzo, distribuyeron panfletos y efectuaron más de 20 rayados murales. Ademés, colocaron una bandera de la Resistencia Popular, con una bomba falsa, en una to cre de alta tensión.

or otro lado, la Milicia Local de Autodefensa "Iván Quinteros" disparó y lanló dos bombas molotov contra la sede de la Junta de Vecinos de "Villa Francia a apoyo a la lucha de los pobladores por una vivienda digna y por la condomión de las deudas de agua, luz y dividendos, que se ve obstaculizada por esta erganismo pro-dictatorial.

# INTERNACIONAL

## I POLYORIN GUATEMALTECO

ra elección presidencial cuestionada y un golpe de estado que abrió paso a as especulaciones, marcan la profundización de la crisis guatemalteca.

I 7 de marzo hubo elecciones. Oficialmente gand el general Aníbal Guevara, examistro de Defensa, apoyado por los ultraderechistas partidos Institucional I ocrático y Revolucionario, y por el entonces presidente Romeo Lucas García. To as las organizaciones políticas de Guatemala, incluyendo las derechistas y ul raconservadoras, dijeron que las elecciones fueron un fraude. En verdad de decoráticas no tuvieron nada; manejando las cifras oficiales se comprueba que do votó el 45.9% de los electores, situación habitual en Guatemala donde la oblación cree poco en las elecciones (en 1974 votó el 50% y en 1978 el 42%).

El 23 de marzo, sólo unos días después de las elecciones, "un grupo de oficiales jóvenes" dio un golpe de estado. Los siguientes fueron los principales ar
gumentos dados por los golpistas que son encabezados por el general Efraín
flos Montt, un conocido líder de la Democracia Cristiana: "Ante la grave situa
ción por la que atraviera nuestro país, dematiéndose entre el hambre y la misería, por una minoría corrupta que ha sojuzgado a nuestros compatriotas a
base de terror y corrupción, se décidió dar el golpe militar. Desde ya comunicamos al pueblo y al resto del mundo nuestra decisión de instrumentar de
inmediato un gobierno representativo de todos los sectores...", lo que permitirá "la participación plena de los guatemaltecos en el diseño de un proyect
de Gobierno".

Pero las cosas no tardaron en aclararse. El golpista Efraín Ríos declaró qua "por ahora los partidos políticos no tienen nada que hacer. Hasta ahora han sido políticos electoreros". Alertó al país a seguir a la junta militar pue si "no contamos com su respaldo pueden venir los camaradas a gobernar" en clara alusión de ataque a la izquierda. Agregó que "la actividad política se la a hacer dentro del quehacer político. Las armas, sólo el ejército las debe les r. Todos los señores civiles que están armados, quítense ya las ametralladoras del pecho y entréguenlas", tras lo cual pidió la rendición de las organizaciones armadas del pueblo guatemalteco.

los partidos derechistas respaldaron de inmediato el golpe. "La actitud de los oficiales jóvenes fue en defensa del honor de la institución armada", declaró el fascista Hovimiento de Liberación Nacional, que ofreció ayudar a los "hombres más capaces y honestos para reencauzar a Guatemala dentro de un régimen de mocrático, de derecho, representativo y honesto".

Vinteio Cerezo, secretario general de la Democracia Cristiana declaró que "en estos momentos nosotros ratificamos el propósito de contribuir a todas aquellas acciones dirigidas a iniciar un proceso de democratización".

En el fondo, los golpistas deseaban sacar de la presidencia a Lucas García y querían evitar que asumiera Aníbal Guevara, para imponer una línea derechista renovadora que, según ellos, puede solucioner la crisis política nacional. También se busca neutralizar la actividad política y militar de la izquierda para abrir un camino más fácil a las pretenciones económicas y políticas de la derecha guatemalteca y del gobierno estadounidense.

Algunos Problemas Los golpistas estaban descontentos principalmente por el desgaste y la inefi ciencia mostrada por Romeo Lucas y su sector, para manejar el Estado, lo cual enojaba incluso a Reagan.

En un editorial, "The Washington Post" indicaba: "..., no hay mucho que decir er apoyo a la dictadura del general Romeo Lucas García. Ni siquiera los funciona rios de la Administración (de Reagan), que se inclinan a aceptarlo como un d'anticomunista, están ansiosos por reconocerlo abiertamente y proponer que se le brinde ayuda. Al comprender la masacre que se estaba realizando en Guatem la preguntamos el año pasado si tendría sentido que Estados Unidos procurar acquirir una pequeña influencia civilizadora en el gobiermo... la Administración Reagan puso a prueba esta política, y hay resultados suficientes como para emitir un juicio: fracasó".

La Unidad Nacional Revolucionaria Guatemalteca (UNRG, que agrupa a las primpales organizaciones de izquierda) planted que la guerra popular "se ha extendido a todo el territorio nacional". Agregaba que "la crisis militar del pode de las clases dominantes se manifiesta en las continuas derrotas que sufre el llemado Ejército Nacional por parte de las organizaciones guerrillemas".

El serio deterioro político del régimen guatemalteco preocupaba a Estados Unidos y a la derecha criolla, interesada en el recambio del control político

Mario Sandoval Alarcón, líder del MLN que apoyó el golpe de estado, dijo que su organización está armada "porque somos la punta de lanza en la lucha contra el comunismo". Este individuo dijo hace poco que "es Pinochet quien ha dado la paz a Chile, no los Chicago Boys". Un dirigente de la misma organizaci declaró que "otros partidos son de derecha moderada o de derecha matizada. Pe andoval es totalmente derechista". El propio Sandoval lo dejó ver cuando dij que "necesitamos una campaña paramilitar general contra la subversión comunita... no tiene objeto encarcelar a esa gente, o someterla a juicio. Esta es una guerra sucia".

Maldonado Aguirre, otro político derechista inmiscuido con los golpistas y presidente del Partido Nacional, declaró que "la guerrilla debe ser combatida con las armas en la mano...una solución militar debe ser apoyada por una solución política", concluía haciando referencia al golpe de estado.

El Partido Demócrata Cristiano busca justamente eso. Encontrar una opción política que afirme el régimen económico y político de la clase burguesa, luche con fuerza contra la guerrilla, la izquierda y el pueblo, y no pierda su alianza con Estados Unidos, lo cual ya escapaba de las manos de García Lucas y su sector político.

El diario "Le Monde" indicó en un artículo que para numerosos políticos esta dounidenses y miembros de la administración Reagan que "analizan los proble regionales mediante la 'teoría del dominó', Guatemala no debe 'caer' por nio gún motivo". El artículo recuerda que en 1954 la "CIA organizó y financió la invasión a este país, mediante el 'ejército' del coronel Castillo Armas que derrocó al demócrata Jacobo Arbenz.

La UNRG informó hace poco que Ronald Reagan deseaba "cambiar la fisonomía" del régimen guatemalteco y poner un civil que representara a la derecha y resolviera, entre otros, el problema de la continuidad represiva y la lucha au tiguerrillera frente a los derechos humanos, compatibilizando ambos aspectos. "Las ambiciones de poder de cada uno de los sectores -decía la organización izquierdista- de las clases dominantes y la falta de programas reales para superar la crisis, les ha impedido ponerse de acuerdo" para las elecciones y huscar salidas "satisfactorias". Por ello, al final, tuvo que optarse por el golpe de estado de uno de los sectores, que apareció con la máscara democrática que luego quedó al descubierto.

La Lucha Continúa Es incuestionable que la lucha de los revolucionarios guatemaltecos continúa al igual que en El Salvador, reaccionarios que se disfrazan con las banderas de la Democracia Cristiana, no engañarán al pueblo y a la comunidad internacional prometiendo una salida irreal y enfrentando a las fuerzas democráticas pidiéndoles de un principio su rendición. Mucho más aún, no debe perderse de vista que si hay algo que hoy interesa a los golpistas es el desarme de las fuerzas guerrilleras, el cual lejos de producirse, debe oponeras con la continuidad de las acciones políticas y militares de la izquierda guatemalteca.

Baste con citar el artículo de "Le Monde": "Los revolucionarios se muestran menos sectarios y los religiosos más sensibles a los problemas de los misera bles; la unión ha sido facilitada. Un último elemento que contribuyó al sorpre dente desarrollo de la lucha armada fue el ejemplo nicaragüense. Anastasio Se moza era, en la región, el campeón del anticomunismo, el aliado privilegiado de Estados Unidos, un dictador todopoderoso. Su caída reforzó la idea de que ningún régimen es indestructible".

#### TRANSFORMAR EL DOLOR EN COMBATIVIDAD": KOSTER

Por: Joan Espinoza, Corresponsal de la AIR en México.

"Transformar el dolor en combatividad" fue una de las cosas que Jacobus Koos hoster expresó cuando ponía especial atención a los conflictos sociales de América Central que, como periodista holandés, le tocó vivir muy de cerca.

La noticia estremeció a todo el mundo y en especial a los trabajadores de la comunicación: iniciando un período de caza de periodistas, las fuerzas Armadar salvadoreñas asesinaron a cuatro periodistas pertenecientes a una cadena de televisión holandesa. Según un comunicado del Ministerio de Defensa del país centroamericano, el hecho ocurrió en un enfrentamiento con la guerrilla, a 56 kilómetros de San Salvador, y los soldados no se dieron cuenta que entre los combatientes revolucionarios se encontraban los periodistas. Sin embargo, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Holanda se negó a creer semejante patraña.

Colegas de Jacobus Koos Koster, Jan Kuiper, Hans Ter Laag y Joop Willemse coin cidieron en señalar que se trató de un asesinato premeditado. I la verdad es que ante la imposibilidad de desarticular la guerrilla, las tropas salvadoren están decididas a mater a cualquiera que no esté en su bando y últimamente han señalado como sus peores enemigos a los corresponsales extranjeros. Koos Koster era uno de estos enemigos; un hombre que pensaba que frente al genocidio centraamericano su único deber era dar testimonio del carácter de la matenza.

#### Aniversario De La AIR

## DES ANOS EN EL CAMINO DE LA RESISTENCIA

Hace dos años, cuando en el mes de marzo de 1980, el comando miliciano de la Resistencia Popular, "Javiera Carrera", se apropió de la bandera chilena del Museo de Historia Nacional, sobre la cual se proclamó la Independencia nacional en el siglo pasado, la Agencia Informativa de la Resistencia de Chile (AIR), esitió sus primeras notas informativas para dar astecedentes de la acción; asi pacía en el acontecer mismo de la lucha popular.

El emblema de la Patria permanece resguardado celosamente por patriotas revolucionarios, ha estado dos años en las manos del pueblo trabajador sin que las fuerzas de la dictadura de la gran burguesía hayan podido robarla como pretesden.

Y desde esos días, el teclear incesante y combativo de los periodistas democraticos que laboran en la Agencia Informativa de la Resistencia no se ha detendo. Persiste la AIR en llegar con su mensaje democrático y antidictatorial a todo el pueblo chileno y a la comunidad internacional.

La AIR pretende establecer un compromiso definitivo y pujante con el pueblo chileno que está en guerra contra la dictadura militar que representa a la clase de los financistas, monopolistas y patrones explotadores; más aún, la AIR ha resuelto servir los altos y consecuentes intereses de la Resistencia Popular Chilena, ha resuelto asumir responsabilidades en la lucha política y en la lucha violenta que los mejores hijos de la Patria impulsan abnegadamente para derrotar a la tiranía.

La AIR, como uno de los más importantes medios de comunicación de la Resistencia, entiende que la labor informativa y analítica se orienta por la objetiva evolución de la sociedad chilena, en la que se enfrentan irreconciliablemente la dictadura opresora y la gran masa del pueblo, en lo cual no cabe la vacilación.

Por ello, en este Segundo Aniversario que cumplimos el 1ro. de Abril, renovamos ese compromiso, el cual se asume con plena conciencia revolucionaria, con honestidad y revisión autocrítica, y con el deseo de profundizar intelectual y políticamente el mensaje de la Agencia.

Cabe un reconocimiento a los periodistas que escriben desde la clandestinidad com un afán permanente de informar, orientar y organizar al pueblo en su lucha antidictatorial. A los impresores, fotógrafos y diagramadores que han perfeccionado la calidad técnica de los materiales y boletines de la AIR desafiando la precarias condiciones con creatividad incansable. A los corresponsales que materiales viva la voz de la Resistencia Chilena en varios países del mundo y qua han sido capaces de estrechar los vínculos de lucha entre Chile y otros pueblos hermanos a través de las Oficinas en el Exterior. A los colaboradores y corresponsales en Chile y el exterior, fieles trabajadores de la prensa democrática, y a todos los que han participado en el desarrollo de la AIR, incluid instituciones internacionales que nos han apoyado en este camino.

La AIR continuará su lucha como instrumento del pueblo chileno, al servicio de Resistencia Popular y en la línea de los principios y valores auténticamente democráticos que posibilitan el desarrollo de la revolución social, económica y política en Chile. La AIR estará junto al pueblo para servirlo lealmente no olvidará que el enemigo es la dictadura militar monopólica, y que no hay priodismo consecuente y libre si no es garantizado por el poder popular democrático al que aspira muestra Patria.

LA PHENSA DE LA RESISTENCIA INFORMA, ORIENTA Y ORGANIZA AL PUEBLO. -

DIRECCION. Agencia Informativa de la Resistencia Abril, 1982, Santiago, Chile.

Abril, Santiago, Chile

Agencia Informativa de la Resistencia